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Cuidado com os animais 
peçonhentos no verão

Buracos na rua Heldo
Florentino Wan-Dall
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precisa de sangue
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Priscila Souza de Almeida, de 34 anos, está internada no Hospital Santa Isa-
bel, em Blumenau, desde dezembro. Ela passou por cirurgia e teve complica-

ções. Doações podem ser feitas no Hemosc em nome da jovem.

KLEBER WAN-DALL

“Meu objetivo 
é trabalhar 
e mostrar 
resultado”

Inscrições abertas para 
Concurso Público na 
Prefeitura de Gaspar

Secretaria de Saúde de 
Ihota promove mutirão de 
agendamento de exames

EMPREGO

FILA

Na estação mais quente do ano, é comum o aumento 
de acidentes com animais peçonhentos. Saiba como 
evitar e o que fazer em situações de perigo
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PÁGINA 15

Esméria Pitz recebe carro zero da CDL Gaspar

Chope, animação e alegria na Festa Pomerana

PRÊMIO
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Eleição, obras que serão 
iniciadas, construção de 
CDI, a realidade do hospital 
de Gaspar e outros assuntos 
importantes e de interesse 
da comunidade foram abor-
dados pelo prefeito Kleber 
Wan-Dall essa semana. Em 
entrevista exclusiva ao Cru-
zeiro do Vale esta semana, 
o chefe do executivo gaspa-
rense se mostrou entusias-

mado com o ano que acaba 
de iniciar. 

Quando interrogado sobre 
colocar seu nome novamen-
te à disposição nas eleições 
deste ano, foi enfático ao 
afirmar que seu objetivo é 
trabalhar e mostrar resul-
tado. E disse ainda que as 
coligações estão se forman-
do e que não há nada defi-
nido. Conversas de bastido-

res já tem como confirmada 
a junção de Wan-Dall ao 
nome de outro político. Po-
rém, todos esperam as con-
venções e prazos finais para 
homologação de candidatu-
ras. 

Enquanto o período elei-
toral não chega, a comu-
nidade continua cobrando 
trabalho e esperando resul-
tados (sempre mais e mais).

Editorial

Ainda me lembro de 
que, nos anos 80, os em-
pregos sobravam, o ca-
derno de empregos do 
jornal O Estado de S. Pau-
lo era enorme, a indústria 
brasileira contratava a 
níveis elevados. E o mais 
interessante é que a cada 
dia surgiam novas peque-
nas e médias empresas. 
Isso em pleno regime mili-
tar, com um número enor-
me de empresas estatais, 
que obtinham “dinheiro 
barato no exterior” desde 
1965.

Se, numa análise per-
functória, observarmos o 
crescimento do Brasil des-
de 1980 até hoje, teremos 
um crescimento médio 
da economia de 2% ao 
ano. Naquela época, 1/3 
da riqueza do nosso país 
vinha da indústria. Bons 
tempos aqueles. A grande 
verdade é que as sucessi-
vas crises que abateram 
o mercado internacional 
desagregaram o capital 

outrora relativamente ba-
rato em temos de emprés-
timos, muito diferente do 
que ocorre hoje em dia.

Durante a época do 
enorme caderno de em-
pregos do Estadão, entre 
os anos 70 e 80, tínhamos 
a perspectiva do enalte-
cimento da indústria na-
cional. A ideia era tornar 
o Brasil um país não só 
produtor de commodi-
ties, extrativista. Com isso 
fizemos com que milhares 
de habitantes de outras 
regiões do Brasil viessem 
para os grandes centros 
industriais como São 
Paulo e o Sul do país, to-
talmente despreparados, 
do ponto de vista social, 
para recebê-los. Com o 
passar do tempo, nós nos 
deparamos com a tecno-
logia se aproximando e a 
indústria nacional tendo 
que se adequar a um re-
quisito que não tínhamos 
no Brasil, e, assim, o que 
fabricávamos aqui para 

sermos competitivos pas-
samos a importar, e então 
o cenário começou a se 
complicar.

Com a necessidade de 
criarmos 2 milhões de 
novos empregos por ano, 
com uma carga tributária 
alta, sem contrapartida 
para o povo brasileiro, 
com o custo trabalhis-
ta alto, nossa indústria 
começou a minguar e o 
empresariado perdeu o 
incentivo para investir na 
indústria nacional, até 
porque ficava mais barato 
importar do que fabricar, 
e iniciou-se o desmonte 
da indústria nacional, o 
que foi uma grande perda 
para o Brasil.

Hoje fazemos o cami-
nho contrário, para que, 
através de um ajuste fiscal, 
e como se fôssemos um 
bom mocinho, possamos 
conseguir investimentos 
do exterior para financiar 
nossa economia industrial 
já em decomposição.

Para se ter uma ideia, 
pelos últimos números, 
a atividade industrial vol-
tou ao nível de fevereiro 
de 2009 e ficou 17,1% 
abaixo do pico atingido 
em meados de 2011. Pre-
cisamos voltar a fazer não 
só um ajuste fiscal aguar-
dando investimentos do 
exterior, mas prosperar a 
ideia de uma nova menta-
lidade em relação ao res-
surgimento da indústria 
nacional para que possa-
mos contar com nossas 
próprias iniciativas desen-
volvimentistas, pois só as-
sim conseguiremos rever-
ter a desigualdade social, 
o desespero que afeta os 
jovens sem perspectiva 
de trabalho e promover, 
através das nossas políti-
cas, uma visão de parceria 
entre o Estado e a inicia-
tiva privada. Quem sabe 
possamos enfim voltar a 
ter um jornal de domin-
go repleto de anúncios de 
emprego?

Por Fernando Rizzolo,advogado, jornalista e mestre em Direitos Fundamentais

A esquecida indústia brasileira

Artigo
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Falecimentos

Antônio Ribeiro – 14 de janeiro de 2020
Faleceu às 22h50 de terça-feira, dia 14 de janeiro, no Hospital 
de Gaspar, aos 50 anos, Antônio Ribeiro, morador do bairro 
Santa Terezinha. Deixa a esposa Rosângela Aparecida Garcia 
Ribeiro, três filhos e três netos. Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária Bom Pastor e o sepultamento aconteceu às 17h de 
quarta, dia 15. 

Ignês Dagnoni Krauss – 13 de janeiro de 2020
Faleceu às 19h44 de segunda-feira, dia 13 de janeiro, no Hos-
pital Santa Catarina, em Blumenau, aos 0 anos, Ignês Dagnoni 
Krauss, moradora do bairro Santa Terezinha. Deixa três filhos, 
11 netos e nove bisnetos. Seu corpo foi velado na Capela Mor-
tuária Bom Pastor e o sepultamento aconteceu às 16h30 de 
terça, dia 14, no Cemitério de Gaspar.

Cartas

Ganhadora 
carro  I
Tia Esméria, da cantina 

do Frei Godofredo. Que 
máximo. Ela merece muito 
esse prêmio.

Josi B. Fischer
via Facebook

Impeachment governador
Não votei nele, mas vejo em sua administração competên-

cia e responsabilidade.  Não tem discurso ordinário para 
desviar os questionamentos da população porque assume 
as responsabilidades de buscar soluções para as demandas 
do estado. Outro ponto que enaltece o nosso governador é 
a sua postura de conceder incentivos e isenção fiscal para 
os defensivos agrícolas da categoria verde. Quem merece, a 
gente reverencia!

Odete Fantoni - via Facebook

Novo salário 
mínimo I
Quem é aposentado 

com um salário mínimo 
é como se vivesse de es-
molas. Não dá pra nada. 

Ivone Fátima Mota – 
via Facebook

Novo salário 
mínimo II
As  pessoas devem pa-

rar de reclamar e agra-
decer mais. Se vem au-
mento, reclamam. Se 
não vem, reclamam 
também. Se coloquem 
no lugar de quem paga 
para ver como é suado 
cada aumento salarial.

João P. Francisco
via Facebook

Tamanduá no Centro de Gaspar I
Ninguém percebe o problema que é um animal 

desse no meio da cidade. Coitado do animal. 
Nando Hostins – via Facebook

Tamanduá no 
Centro de Gaspar I
Símbolo do Brasil. Os órgãos 

responsáveis deveriam levar 
para o seu habitat, onde não 
corre riscos. Pois se ficar no 
Centro, na certa não vai viver 
muito tempo. 

Suzi Tabbert 
via Facebook

Novo aumento 
salário mínimo III
Para quem recebe, pare-

ce pouco. Mas quem paga 
sabe o que este aumento 
aparentemente pequeno 
pode se tornar. Coloquem-
-se no lugar de quem paga 
e não recebeu tamanho 
aumento em sua renda. 
Imaginem o impacto nas 
contas federais quando 
somados os milhões de 
beneficiários. Tudo é uma 
questão de visão. Há anos 
não vejo o salário mínimo 
ser aumentado além da 
previsão e orçamento an-
terior. Aliás, acho que nun-
ca ocorreu isto na história.

Maristela Soares
via Facebook

Ganhadora 
carro II
Parabéns. Merecido!

Marli Habitzreuter
via Facebook

GABRIEL HOSTINS / CRUZEIRO DO VALE

DIEMES HANS BATIST / DIVULGAÇÃO

Incêndio em 
tinturaria de
Brusque
O que está aconte-

cendo?! Tantas ca-
sas, empresas e lojas 
pegando fogo nesse 
início de ano. Que 
tristeza. 

Maria Otília 
via Facebook

Bueiros 
entupidos
É obrigação sim da prefeitura lim-

par. Mas não custa o morador cuidar 
e limpar o que fica perto da sua casa. 
Afinal, quando chove ele é o mais pre-
judicado.

Adriana Alice
via Facebook
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Olhando a Maré
Herculano Domício
herculano53@hotmail.com

Na última sessão da 
Câmara do ano, o go-
verno de Kleber Edson 
Wan Dall, MDB, do vice 
Luiz Carlos Spengler Fi-
lho, PP, e especialmen-
te do prefeito de fato, o 
presidente do MDB local, 
ex-coordenador de cam-
panha de Kleber e dono 
da toda-poderosa secre-
taria de Fazenda e Ges-
tão Administrativa, Carlos 
Roberto Pereira, fez valer 
a maioria: aprovou o PL 
64/2019. Havia riscos. É 

que o suplente José Ade-
mir de Moura, neo-pepis-
ta na marra, estava outra 
vez ausente. Entretanto, 
o voto do funcionário 
público municipal e tido 
como oposicionista, Silvio 
Celffi, PSC, cabalado pelo 
líder do MDB, Francisco 
Hostins Júnior, desiquili-
brou e foi decisivo para a 
vitória do poder de plan-
tão (seis a cinco; Ciro An-
dré Quintino, MDB, como 
presidente, não votou). O 
PL aumentou e diferen-

ciou a “ajuda de custo” 
criada em 2011 aos três 
membros, funcionários 
estáveis, na Comissão Per-
manente de Sindicância e 
Processo Administrativo 
Disciplinar. Este aumento 
real, abre o debate bem 
como o precedente para 
se buscar no Legislativo, 
ou na Justiça, a tal isono-
mia às demais comissões 
que funcionam na prefei-
tura. Elas também rece-
bem “ajuda de custos”, 
mas, bem menores.

A mudança na grana e diferenciação são 
lobbies dos atuais membros da Comissão 
sobre o governo. No fundo, é um jogo. O 
próprio governo quer “presentear” futuros 
integrantes que deverão ser nomeados este 
ano. Pelo menos, a presidente Dulcineia San-
tos, que na foto está com Kleber e Roberto 
em evento do MDB, deverá se aposentar. Os 
atuais integrantes da comissão já tinham sta-
tus diferenciado; e o ampliaram. O Sintras-
pug – alinhado com o Kleber - lavou as mãos 
e não viu nada de errado no PL. Nos votos 
para derrubar a matéria, contudo, notou-se, 
claramente, que os vereadores servidores 
travaram uma disputa com o que eles con-
sideraram privilégios políticos. Foram contra, 
Dionísio Luiz Bertoldi, Rui Carlos Deschamps 

(ex-funcionário municipal) e Mariluci Des-
champs Rosa (funcionária municipal), todos 
do PT, bem como Cícero Giovane Amaro 
(funcionário municipal no Samae) e Wilson 
Luiz Lemfers, ambos do PSD.

Vamos às contas. 
Além dos vencimentos 
normais, com os novos 
valores, o funcionário 
concursado – depen-
dendo de onde será pin-
çado - poderá receber 
até o dobro só em “aju-
da de custo”. Os três 
funcionários titulares 
desta Comissão já rece-
biam as maiores “aju-
das de custo” – entre 
todas as comissões. Das 
atuais 7,88 UFM (Uni-
dade Fiscal Municipal e 
que até 31 de dezem-
bro valia R$112,23 e 

resultava em R$884,37 
a mais no holerite), 
quem estiver presiden-
te vai ganhar agora 12 
UFM (que a partir de 1º 
de janeiro passou para 
R$ 116,70, ou seja, sal-
tará para R$1.400,40. 
Uau!). Um membro saiu 
de 5,77 para 7 UFM, ou 
seja de R$647,57 para 
R$816,90. Eram dois, 
a partir do PL, será um 
só. E por que? O se-
cretário da Comissão 
será reconhecido como 
membro diferencial: 
saiu dos até então 5,77 

para 11 UFM mensal, 
ou seja, de R$647,57 
para R$1.833,70. Um 
espanto! A “ajuda de 
custo” desta Comis-
são neste ano como 
estava na lei, sairá dos 
R$27.195,75 dos pe-
sados impostos dos 
gasparenses, para, no 
mínimo, R$42.012,00. 
Perceberam como um 
penduricalho no serviço 
público nasce e depois 
disso, ele só cresce sob 
as mais diversas justifi-
cativas e arranjos políti-
cos e jurídicos?

Comentei no dia 17 de de-
zembro, dia da sessão da Câ-
mara quando este assunto foi 
à votação: “risível, todavia, é o 
ofício que o Procurador Geral 
do Município, Felipe Juliano 
Braz, enviado à Câmara para 
reforçar o pedido de aprova-
ção do PL. Alegou entre ou-
tras, que a Comissão precisa 
ser melhor gratificada porque 
exige do servidor designado 
tempo de dedicação, de es-
tudos, diligência, atualização 
e vejam só ‘sigilo e discrição’.  
Perguntar não ofende: isso 
tudo não é, minimamente, 
inerente à prerrogativa da 
função? Outra. Alegou que a 
Comissão está acumulando os 
casos do Samae que resolveu 
acabar com a sua Comissão. 
Válido. Perfeito. Parabéns. 
Mas, incoerentemente, no seu 

ofício, o procurador provou 
que a Comissão em 2019 tra-
balhou bem menos e não há 
nenhuma indicação que tra-
balhará mais, por complexi-
dade e volume de processos, 
em 2020, e que justifique este 
acréscimo real na ‘ajuda de 
custo’. Querem os números do 
procurador? Em 2018, a Co-
missão concluiu 36 processos. 
E pasmem, em 2019, apenas 
18. Doze estão em tramitação. 
Ou seja, mesmo que fossem 
concluídos - e que não foi -, so-
mariam apenas 30. Menos dos 
que os 36 de 2018. Meu Deus! 
Que tal colocar esta ‘ajuda de 
custo’ por conclusão de pro-
cessos? Trabalhou mais, ganha 
mais. E fim de papo. É assim o 
reconhecimento de mérito em 
qualquer lugar sério do mun-
do. Acorda, Gaspar!”

Como funciona I. Dia 
19 de dezembro, últi-
mo dia de expediente 
na prefeitura de Gas-
par, no Diário Oficial 
dos Municípios, aque-
le que se esconde na 
internet. Está lá, por 
inexigibilidade de lici-
tação, a contratação 
por R$13.463.274,36 
de uma empresa para 
gerenciar o Hospital 
de Gaspar, sempre em 
perpétuo socorro. Os 

recursos são do Fundo 
Municipal de Saúde.

Só que no Portal Trans-
parência da prefeitura, 
quem quisesse saber 
detalhes desta licitação 
milionária, a 59/2019 do 
FMS, não a achava até 
quarta-feira, dia 15 de 
janeiro, quando revisei 
a coluna para liberá-la à 
edição. Ela estava pron-
ta desde o dia 20 de de-
zembro.

Como funciona II. A 

portaria é do dia 10 
de dezembro de 2019 
e assinada pelo se-
cretário de Fazenda e 
Gestão Administrativa, 
Carlos Roberto Pereira 
e publicada no dia 19 
de dezembro no Diá-
rio Oficial dos Muni-
cípios – aquele que se 
esconde na internet. 
Ele nomeia Douglas 
José Scottini para atu-
ar como Fiscal do Con-
trato SAF nº 142/2019, 

firmado entre o Muni-
cípio e a Master Clean 
Limpeza e Conserva-
ção.

O poder para atuar da 
nomeação é retroativo a 
30 de agosto de 2019. 
O que significa isso? Ir-
regularidade que se ten-
ta sanar muito tempo 
depois em algo mínimo 
e básico exigido pela lei 
das licitações. E não foi 
a única nesses três anos 
de governo.  Mais um 

exemplo de “Modelo de 
Excelência em Gestão”, 
do Avança Gaspar ou do 
mais novo “trabalho e 
responsabilidade”.

O PSD de Gaspar vai 
inchar para dar apoio 
à reeleição de Kleber 
Edson Wan Dall, MDB. 
Por isso, o funcionário 
público municipal, o 
vereador Cícero Gio-
vane Amaro, um fiscal 
contumaz de Kleber, 
está de malas prontas 

para sair do partido.
Ilhota em chamas: o 

valor e a credibilidade 
desta coluna. Depois 
das revelações escritas e 
ouvidas aqui na segun-
da-feira – o que a cida-
de inteira desconfiava 
ou sabia -, o irmão do 
prefeito de Ilhota, Érico 
de Oliveira, MDB, José 
Geraldo de Oliveira, o 
Keka, pediu para sair 
como contador do mu-
nicípio.

A máquina de fazer votos I

A máquina de fazer votos II

A máquina de fazer votos III

A máquina de fazer votos IV

TRAPICHE

DVULGAÇÃO
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Um gasparense flagrou essa semana, de madrugada, um taman-
duá perambulando pelas ruas de Gaspar. Ele estava na rua São 
José, em frente à Escola Honório Miranda. Virou notícia. Se fosse 
o pobre do gambá, ninguém dava atenção. 

Está para ser aprovado no Se-
nado o projeto que limita o ba-
rulho nos cultos e celebrações 
das igrejas do país. Das 6h às 
22h, o volume tem que ser de, 
no máximo, 75 decibéis. E das 
22h às 6h, de 65. Para compa-

rar: um show de rock chega a 
130 decibéis. Vejam: querem 
limitar o som da garganta dos 
fiéis, mas não se preocupam 
com o rock pauleira que sai das 
caixas de som por aí e incomoda 
muita gente. 

O acusado de matar a tiros o prefeito de Imbuia morreu essa 
semana e a família doou os órgãos. Para descontrair: eu é que não 
ia querer receber o coração de pedra dele. Ui, ui, ui...

SC está bem posicionado no ranking de pessoas com registro 
de armas. Está em terceiro lugar. Os catarinenses estão armados 
até os dentes. Isso porque não contaram o estilingue que eu 
tenho em casa.

Os carnês do IPTU 
de Gaspar já estão 
sendo entregues. 
Vale lembrar que exis-
te uma forma de você 
ajudar na luta pela 
construção da UTI do 
hospital de Gaspar.

Uma jovem gasparense 
precisa de ajuda. Priscila 
Almeida, de 34 anos, está 
internada no Santa Isabel e 
precisa de doação de san-
gue. Vá até o Hemosc e 
doe. Não custa nada. 

Três cãezinhos foram abandonados 
no bairro Santa Terezinha, em Gas-

par, e estão disponíveis para adoção. 
A Polícia Militar de Gaspar divulgou 

a situação em sua rede social Ins-
tagram na quinta-feira, dia 16 de 

janeiro, e os interessados em aumen-
tar a família com um animalzinho de 
estimação podem ir direto à sede da 

PM, na Avenida Olga Wehmuth, ao 
lado do Corpo de Bombeiros.

Com as altas 
temperaturas 
dos últimos 
dias, quem 
toma conta 
são os animais 
peçonhentos. 
Todo cuidado 
é pouco. Os 
chinelos estão 
cantando e 
os bombeiros 
são acionados 
diariamente.

Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.br

Chumbo

DIEMES HANS BATISTA

Voltinha no Centro

Controle de som

Coração de pedra

Terceira posição

Imposto

Ajuda!

Abandono

Chinelo
cantando

DIEMES HANS BATISTA

A estrutura metálica do telhado do Passeio São Pedro já 
está sendo colocada. Mais uma etapa concluída. 
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Aos poucos, os pro-
prietários de imóveis lo-
calizados em Gaspar estão 
recebendo os carnês do 
IPTU em seus endereços. 
A entrega através dos Cor-
reios começou na semana 
passada e, entre as opções 
de pagamento, o prazo 
mais curto para pagamen-
to é o dia 28 de fevereiro.

Este ano, os contribuin-
tes tem a possibilidade de 
pagar o importo de quatro 

maneiras e, ainda, destinar 
parte do valor para o fun-
do de construção de uma 
UTI no Hospital de Gaspar. 
Confira as possibilidades:

a) Em cota única, com 
desconto de 15%. Ven-
cimento: 28 de fevereiro 
de 2020

b) Em cota única, com 
desconto de 7,5% e desti-
nando 7,5% para o fundo 
de construção da UTI. 
Vencimento: 10 de março 

de 2020
c) Em cota única e sem 

desconto, destinando 15% 
do valor para o hospital. 
Vencimento: 20 de março 
de 2020

d) Parcelado, sem desti-
nar valor ao hospital

Carnês
Estão sendo distribuí-

dos mais de 23 mil carnês. 
Porém, é possível realizar 
consulta e impressão de 
guias também pela inter-

net, no site da Prefeitura. 
A expectativa é arrecadar 
cerca de R$10 milhões.

Aposentados e pensio-
nistas que recebem até 
dois salários mínimos, que 
comprovem a propriedade 
do imóvel, que tenham a 
área construída até 120m² 
e que tenham apenas um 
imóvel na cidade podem 
solicitar a isenção. O re-
querimento deve ser feito 
até o dia 20 de março.

Começa a entrega do IPTU
CARNÊS EM CASA

Contribuintes podem destinar desconto do pagamento à vista para UTI de Gaspar

Vitrine
Literária

Julio César B. dos Santos

O céu escurece
Nuvens negras se aproximam

O interior se torna triste
Porque na alma se faz um silêncio 

profundo.

Passos se agigantam
Olhos entristecidos

Apenas perambulam o olhar
Num algo desconhecido.

Sombras que se vão
Que se tornam novamente som-

bras
Na vida dos que buscam viver

No silêncio de sua alma.

O silêncio da alma

Salário mínimo sobe mais
PIS para nascidos em janeiro e fevereiro Para pedir restituição do seguro DPVAT 

O salário mínimo vai sofrer 
um novo reajuste. A partir de 1º 
de fevereiro, ele vai passar para 
R$1.045,00. 

O cálculo que levou o governo a 
aumentar de R$998 para R$1.039 
(no início deste ano) foi a possibili-
dade de uma inflação mais baixa do 
que a registrada pelo IBGE. Porém, 
a inflação ficou acima do esperado 
e um novo aumento foi anunciado.

A Caixa Econômica Fe-
deral começou a pagar 
na quinta-feira, dia 16 de 
janeiro, o PIS calendário 
2019/2020 para os traba-
lhadores nascidos em ja-
neiro e fevereiro. Os valores 
variam de R$87 a R$1.039, 
conforme a quantidade de 
dias trabalhados no ano 
base 2018.

Quem tiver conta em 

movimentação na Caixa e 
cadastro atualizado rece-
beram o crédito de forma 
automática na terça, dia 14. 
Somente em janeiro e feve-
reiro, o pagamento totaliza 
R$2,6 bilhões.

Até o final do calendário 
de pagamento, serão dispo-
nibilizados cerca de R$16,5 
bilhões para mais de 21,6 
milhões de beneficiários.

Se você tem direito à 
restituição de valores pagos 
a mais no seguro DPVAT 
2020, fique atento. Come-
çou a funcionar na quarta-
feira, dia 15 de janeiro, o 
site para pedir a devolução 
do dinheiro. Basta acessar 
restituicao.dpvatsegurodo-
transito.com.br e preencher 
o cadastro. Entre os docu-
mentos solicitados estão 

CPF ou CNPJ, renavam do 
veículo, e-mail, telefone, 
data do pagamento maior, 
valor pago e conta bancária 
para que seja feita a devo-
lução. Após o cadastro, o 
depósito deve ser feito em 
dois dias.

Mais de 1,9 milhão de 
veículos em todo o Brasil 
estão aptos a receber a 
devolução do dinheiro. 
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Priscila Souza de Almeida, 
de 34 anos, moradora de 
Gaspar, precisa de doação 
de sangue. Ela está internada 
no Hospital Santa Isabel, em 
Blumenau, e conta com a 
colaboração da comunidade 
para continuar vivendo.

Não importa o tipo san-
guíneo. Para ajudar, basta ir 
até o Hemosc de Blumenau 
(localizado na rua Theodoro 
Holtrup, número, bairro 
Vila Nova, e doar em nome 
de Priscila ou pelo código 
4803945.

Entenda a situação
Priscila deu entrada no 

hospital no início de de-
zembro para passar por um 
procedimento de retirada 
de endometriose. Ela passou 
por algumas complicações e 
teve alta no dia 10. Porém, 

dois dias depois, em 12 de 
dezembro, voltou a entrar 
na sala de cirurgia.

No hospital, ela teve in-
fecção, água no pulmão e 
hemorragia. Ela segue in-
ternada desde então e já se 
submeteu a oito cirurgias.

Faleceu na quarta-feira, 
dia 15 de janeiro, o suspeito 
de assassinar o prefeito de 
Imbuia, João Schwambach 
(MDB). José Cardoso, mais 
conhecido como Zeca Patrí-
cio, estava na UTI do Hospital 
Regional do Alto Vale, em 
Rio do Sul. Ele teve seus ór-
gãos doados.

Lembre o caso
O prefeito de Imbuia, 

João Schwambach foi assas-
sinado na porta da prefeitura 
no dia 8 de janeiro. O crime 
aconteceu por volta das 18h 
quando ele deixava o local.

Câmeras de segurança 
flagraram o prefeito saindo 
do prédio da prefeitura e 
indo em direção ao esta-
cionamento, onde estavam 
dois carros. Quando chega 
próximo, é atingido por dois 

no peito. Ele chegou a correr 
para a lateral do prédio e, 
em seguida, foi encontrado 
morto.

Algumas horas depois, 
José deu entrada no hospital 
em estado grave. Ele foi en-
contrado pelo filho em casa, 
com uma marca de tiro. Ao 
que tudo indica, ele havia 
tentado se matar.

Motivação

Na manhã do assassinato, 
o suspeito e o prefeito discu-
tiram devido a uma obra de 
alargamento de rua realiza-
da pela prefeitura. Ao que 
tudo indica, ela estava pas-
sando dentro do térreo de 
José. O contexto da situação, 
somado às imagens e ao de-
poimento de testemunhas, 
aponta o idoso como único 
suspeito do assassinato.

Os bombeiros de Gaspar, Brusque, Blumenau 
e Itajaí foram acionados por volta do meio dia 
de quarta-feira, dia 15 de janeiro, para apagar 
um incêndio em uma tinturaria. As chamas ini-
ciaram em uma casa de caldeiras com duas cal-
deiras alimentadas por óleo mineral e madeira.

A fumaça preta chamou a atenção de quem 

passava perto e longe do local. A empresa fica 
na rua João Francisco Steffen, no bairro Steffen 
(uma das ruas transversais da Rodovia Ivo Silvei-
ra). Dos 170 funcionários, cerca de 70 estavam 
em horário de trabalho. Apesar do tumulto, eles 
conseguiram sair em tempo. A empresa possuía 
equipamentos e brigada de incêndio.

Moradora de Gaspar 
precisa de sangue

DOAÇÃO
DIVULGAÇÃO

JOVEM de 34 anos precisa de ajuda Doações para Priscila de Almeira devem ser feitas no Hemosc

Contação de 
história na 
biblioteca

Morre no hospital suspeito de matar prefeito de Imbuia

Grande
incêndio em

 tinturaria 
de Brusque

Os últimos dias de 
férias das crianças de 
Gaspar prometem ser 
transformadas através 
da leitura. Nos dias 22 
e 30 de janeiro, a Biblio-
teca Dom Daniel Hostins 
promove, em parceria 
com o SESC, o ‘Férias 
com Histórias é muito 
melhor’, sempre a partir 
das 15h.

No dia 22, o Grupo 
Amigos da Leitura realiza 
a contação ‘O que cabe 
numa história?’. Neste 
momento, o espaço será 
para até 60 crianças de 
até 10 anos de idade.

Já no dia 30, peque-
nos de qualquer ida-
de podem participar do 
‘Histórias Reviradas’, re-
alizado pela contadora 
Karina Schramm, que vai 
emprestar a sua voz para 
ler e contar histórias de 
diferentes épocas. Desta 
vez, a contação será para 
até 80 crianças.

DIVULGAÇÃO / RÁDIO ARAGUAIA
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Ilhota realiza mutirão de 
agendamento de exames

SAÚDE

Ação tem ultrassonografias, tomografias e ressonâncias para quem está na fila

A sec re ta r i a  de 
Saúde de Ilhota re-
aliza em janeiro um 
mutirão de agenda-
mento de exames. A 
ação contempla mais 
de 300 ultrassonogra-
fias, 50 tomografias 
e 50 ressonâncias. O 
agendamento pode 

ser realizado por pa-
cientes que já estão 
na fila.

Lucas Assini, dire-
tor da secretaria de 
Saúde, afirma que o 
mutirão tem como 
objetivo absorver as 
demandas que estão 
pendentes nas Unida-

des Básicas de Saúde. 
“Queremos facilitar o 
atendimento aos usu-
ários, que vão poder 
retornar rapidamente 
às consultas médi-
cas. É importante que 
os pacientes mante-
nham seus cadastros 
atualizados e fiquem 

atentos ao nosso cha-
mado”.

O agendamento 
será realizado dire-
tamente pela secre-
taria de Saúde, que 
vai entrar em conta-
to com os pacientes 
para informar a data 
e horário dos exames.

O estoque de vacina 
pentavalente da Secreta-
ria de Saúde de Santa Ca-
tarina, que estava com-
prometido desde maio 
de 2019, foi reposto. Nos 
últimos dias, o Ministério 
da Saúde enviou 27 mil 
novas doses ao Estado. 

Elas estão sendo distribu-
ídas às microrregionais, 
que organizam o envio 
para as cidades.

A última vez que San-
ta Catarina recebeu doses 
da vacina foi em outubro, 
quando chegaram 22 mil 
doses. A previsão é de 

que o estoque nas Unida-
des de Saúde municipais 
esteja abastecido para 
atender a demanda até 
março.

O calendário de vaci-
nação prevê a aplicação 
de três doses da pentava-
lente em bebes: aos dois, 

quatro e seis meses.
Doenças
A vacina pentavalente 

protege contra difteria, 
tétano, coqueliche, he-
patite B e a bactéria hae-
mophilus influenza tipo 
b (responsável por infec-
ções no nariz e gargante.

DIVULGAÇÃO

Contrato com Badesc

Novas doses de vacina pentavalente chegam em Santa Catarina

Alunos de Ilhota vão 
receber material escolar

O prefeito de Ilhota, Erico de Oliveira, o 
Dida, assinou no dia 14 de janeiro um contra-
to com o Badesc no valor de R$ 2.924.108,03. 
O dinheiro será destinado para as obras de 
drenagem e pavimentação de vias do mu-
nicípio.

O ano letivo está prestes a iniciar e os alu-
nos das escolas e CDIs de Ilhota vão receber 
um kit de material escolar composto pelos 
principais itens de necessidade básica em 
sala de aula.

Na doação, estão inclusos itens como 
agenda escolar, cadernos brochura, de de-
senho e de caligrafia, lápis de escrever, lápis 
de cor, giz de cera, tesoura, régua, borracha, 
apontador, caneta e corretivo.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa CatarinaCooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



GERAL| Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 17 de janeiro de 2020 9

CDL entrega carro zero
PRÊMIO

Esméria Pitz foi a grande vencedora da campanha de Natal de Gaspar

Esméria Pitz come-
çou o ano com o pé 
direito! Ela é a grande 

vencedora da campa-
nha de Natal da CDL 
de Gaspar e às 15h30 

de quarta-feira, dia 15 
de janeiro, recebeu seu 
prêmio: um automóvel 

Fiat Mobi zero quilô-
metro.

Além dela, outros 
10 clientes do comér-
cio de Gaspar foram 
sorteados no sábado, 
dia 11 de janeiro, e 
ganharam um vale-
compras de R$300,00 
cada. Os ganhadores 
foram: Arlete Muller, 
Maria Kreume, Verôni-
ca Reichert, Sofia Hele-
na Alves, Raimundo N. 
dos Santos Silva, Sônia 
R. Pereira, Adriana Fer-
raz, Neusa R. França, 

Silvana N. de Lara e 
Eliete Beltramin.

Espaço animal
Associação Gasparense de Amparo
e proteção dos Animais - Agapa
@AgapaGaspar

Quer aumentar a família com 
um animalzinho de estimação? 

Todos os animais foram resgatados pela 
Agapa e precisam de um lar. Adote!

AgapaGasparAgapaGaspar

Entre em contato:

Nome: Moira
Raça: Sem raça 
definida
Porte: Pequeno

Raça: Mistura de Lhasa 
Apso com poodle
Porte: Pequeno
Idade: 1 ano e meio
OBS: Castrado e 
vacinado

Raça: Pointer Irlandês
Porte: Grande

Idade: 9 meses

Raça: Mistura com 
Cocker

Porte: Médio
Idade: 1 ano

OBS: Querido e cheio 
de energia. Castrado 

e vacinado

Fêmea castrada de 
dois anos. Andou no 

Centro de Gaspar por 
alguns meses. Estava 
grávida e os filhores 
já foram adotados.

GABRIEL HOSTINS / CRUZEIRO DO VALE

GANHADORA recebeu o prêmio na tarde de quarta-feira, dia 15 de janeiro

Brasileiros querem guardar mais 
dinheiro em 2020, aponta pesquisa

Poupar é a principal meta 
financeira dos brasileiros para 
o ano de 2020. Isso é o que 
aponta recente pesquisa da 
Confederação Nacional de Di-
rigentes Lojistas (CNDL) e do 
Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC Brasil).

Pelo segundo ano consecu-
tivo, guardar dinheiro aparece 
como prioridade. Mas, para 
isso, é preciso cortar gastos, 
planejar e investir. “Mesmo com 
a melhora econômica em 2019, 
a população ainda está abalada 
pela crise dos anos anteriores. 
Por quase 10 anos, o reajuste 
dos salários e do imposto de 
renda não acompanha a infla-
ção. Além disso, há um medo 
generalizado de ficar sem em-
prego”, explica o coordenador 
do curso de Gestão Financeira 
do Centro Universitário Inter-

nacional Uninter, Daniel Ca-
vagnari.

Segundo o professor, a sen-
sação de perda de dinheiro por 
longos períodos é que motiva a 
população a poupar e a repen-
sar o orçamento familiar. Em 
2019, 78% dos consumidores 
já tinham realizado cortes de 
gastos, principalmente nas re-
feições fora de casa (46%).

Como poupar
Para aqueles que desejam 

terminar 2020 com mais dinhei-
ro no bolso, a solução resume-
se em três áreas: reduzir gastos, 
planejar-se financeiramente e 
investir em renda extra.

Para cortar gastos, a orien-
tação é analisar o valor de cada 
produto. “Se você quer manter 
seu poder de compra, não 
pode permitir que o vendedor 
sobrevalorize o produto. Em 

outras palavras, se está caro, 
não compre”.

Quanto ao planejamento, 
é importante colocar no papel 
todas as rendas e gastos, sejam 
fixos ou variáveis. Para quem 
vive em família, o processo deve 
ser feito em conjunto. “Pode-
se usar um bloco de papel ou, 
preferencialmente, em uma 
planilha eletrônica. Existem 
também aplicativos que auxi-
liam no planejamento”, diz o 
especialista.

Com o dinheiro extra garan-
tido, o professor recomenda 
analisar as opções de investi-
mento: poupança, renda fixa, 
Tesouro Direto e até mesmo 
ações. “Dinheiro parado na con-
ta se desvaloriza com o tempo, 
além de nos tentar a gastar com 
futilidades. Para poupar efeti-
vamente, é inevitável investir”.
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Cinco pessoas já estão presas e três de-
vem ir para a cadeia em breve. Quase 10 
meses após o roubo de R$9,8 milhões no 
Aeroporto Quero-Quero, em Blumenau, a 
Polícia Civil de Santa Catarina apresentou 
os resultados da operação na segunda-feira, 
dia 13 de janeiro.

O inquérito ‘Operação Aeroporto 1’ tem 
mais de mil páginas. Existe a possibilidade de 
que seja aberta a operação ‘Aeroporto 2’ e 
‘3’. Este caso é tratado como o maior roubo 
da história do Estado.

Envolvidos
O líder do grupo e responsável por arqui-

tetar a ação está preso desde novembro. Ele 
foi pego no Ceará, pela Polícia Federal, com 
a suspeita de estar planejando um novo ata-
que. Dos oito indiciados, quatro tem origem 
em São Paulo e participaram ativamente do 
roubo.

Entre os presos está um vigilante da 
empresa de valores que atuava em Blume-
nau. Segundo a polícia, ele não tinha ante-
cedentes e era tido como idôneo, mas foi 
assediado pelos bandidos. “Desde setembro 
de 2018 ele vinha mantendo contato com 
integrantes da quadrilha, repassando infor-
mações sobre a movimentação da empresa”.

O Batalhão de Operações 
Policiais Especiais (Bope) da 
Polícia Militar de Santa Cata-
rina recebeu o reforço de um 
importante aliado: um robô 
antibomba Teodor.

Ele foi adquirido pelo Go-
verno Federal por cerca de 
R$ 1,1 milhão. Seu tamanho 
pode chegar a dois metros 
de altura, sendo controlado 
remotamente a até um quilô-
metro de distância do local da 
intervenção. 

Em discurso, o presidente 
do Colegiado de Segurança 
Pública, delegado Paulo Koeri-
ch, destacou a queda dos índi-
ces criminais de Santa Catarina 
e o desafio das instituições de 
segurança em mantê-los e me-
lhorá-los. “Todo equipamento 
que venha para agregar no 
trabalho das forças de segu-
rança é bem-vindo. Nosso Es-
tado tem apresentado queda 
nos índices de criminalidade 
e nosso dever é manter isso”.

Santa Catarina está 
na terceira colocação 
da lista dos estados com 
mais armas registradas 
em 2019 e também por 

ser o estado com mais 
registros ativos.

Entre janeiro e no-
vembro do ano passa-
do, 4.749 armas foram 

registradas em nome de 
pessoa física em Santa 
Catarina. Os catarinen-
ses ficam atrás apenas 
de Minas Gerais, que so-

mou um total de 6.379 
registros; e do Rio Gran-
de do Sul, com 5.228.

Quando se trata da 
soma de todas as armas 

com registros ativos no 
país, Santa Catarina 
aparece com 34.670. 
Os catarinenses, nova-
mente, ficam atrás ape-

nas de dos estados: Rio 
Grande do Sul, com um 
total de 55.737 armas 
com registro ativo; e 
São Paulo, com 48.993.

1º) Minas Gerais: 6.379

2º) Rio Grande do Sul: 5.228

3º) Santa Catarina: 4.749

1º) Rio Grande do Sul: 55.737

2º) São Paulo: 48.993

3º) Santa Catarina: 34.670

Registros 
realizados

em 2019

Total de 
armas 

no país

SC é o terceiro estado com mais armas
ESTATÍSTICA

Estado está na mesma posição no ranking total de armas registradas e também nos registros feitos no ano passado

Caso Aeroporto Quero-Quero: cinco estão presos PM de SC recebe robô antibomba 

OBS: dados 
referente a 
armas com 

registro ativo

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa CatarinaCooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 17 de janeiro de 2020 11GERAL|

A situação da rua Heldo 
Florentino Wan-Dall, no bair-
ro Belchior Central, está se 
transformando em motivo 
de piada entre os moradores. 
Isso porque a via de pouco 
mais de um quilômetro apre-
senta, semanalmente, um 
novo buraco.

Além de ser uma rua es-

treita, com poucas calçadas 
e grande fluxo de veículos, os 
motoristas precisam escolher 
em qual buraco preferem 
cair. A pavimentação foi re-
alizada em 2012 e, segundo 
a secretaria de planejamento 
da Prefeitura de Gaspar, não 
consta nos arquivos munici-
pais o projeto da obra. 

Água, malte, lúpulo 
e fermento. Esses são os 
ingredientes básicos para 
fabricar a cerveja. Com 
as altas temperaturas, a 
maioria dos adultos adora 
um chope geladinho para 
matar a sede. Mas, você 
sabe dizer qual estilo é o 
mais consumido no verão? 
Acertou quem respondeu 
‘Pilsen’. 

Segundo a gestora da 
cervejaria gasparense Das 
Bier, Larissa Schmitt Ber-
nardes, na temporada de 
verão a empresa chega 
a fabricar de 20 a 30 mil 
litros de chope Pilsen. “É 

uma cerveja mais leve e 
mais refrescante para o 
clima tropical que temos 
no Brasil e é o estilo mais 
consumido em todo o país. 
Já em locais mais frios, são 
consumidas mais cervejas 
encorpadas, como os es-
tilos ‘Pale Ale’ e ‘IPA’, por 
exemplo”. 

Todo o processo de pro-
dução de uma artesanal 
leva em média de 15 dias 
e é dividido em quatro 
fases. Inicia-se com a mo-
agem do malte; depois a 
brassagem, onde os açú-
cares são transformados 
criando o mosto, que é 

o substrato dos açúcares 
transformados da cevada; 
em seguida o líquido segue 
para a fervura, colocando 
as especiarias e lúpulos; e, 
por fim, é hora de adicio-
nar o fermento, onde fica 
em um reservatório em 
torno de duas semanas. 
“Depois disso, o chope vai 
para os tanques para fazer 
a filtração. Todo processo 
da fabricação é experimen-
tado pelo nosso cervejeiro 
antes de chegar ao consu-
midor”.

Temperatura ideal
Conforme explica o ge-

rente de produção da cer-
vejaria, Leandro Schmitt, 
o ideal é consumir uma 
cerveja estilo Pilsen entre 
três e cinco dias. “É impor-
tante dizer que cada estilo 
de cerveja tem um malte 
e um fermento diferente. 
É isso que as diferencia. 
Além disso, a tempera-
tura também vai divergir 
no paladar. Tem algumas 
cervejas que você pode 
consumir em torno de uns 
12 dias e continuar sen-
tindo todas as especiarias, 
aromas e sabores”. 

Vai um 

chopinho aí?
VERÃO

Queridinho dos moradores do Vale do Itjaí é o tradicional pilsen

Buracos na Heldo Florentino Wan-Dall

Jornalista Franciele Back
backfranciele@hotmail.com

Espaço do

Belchior

FRANCIELE BACK / CRUZEIRO DO VALE

FRANCIELE BACK / CRUZEIRO DO VALE

NESTA época, Das Bier produz até 30 mil litros de chope pilsen

Neste sábado, dia 18 de 
janeiro, acontece a tradi-
cional festa do Rei e Rainha 
na Sociedade Carolina, no 
bairro Belchior Alto, em 
Gaspar. As disputas para a 

escolha dos próximos reis e 
rainhas iniciam às 17h. Já o 
jantar está previsto para ser 
servido às 19h e o baile tem 
início às 22h, com animação 
da banda Diverson.

Festa do Rei e Rainha no sábado
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DIVULGAÇÃO

Seguem abertas 
até o dia 26 de janeiro 
as inscrições para o 
Concurso Público da 
Prefeitura de Gaspar. 
São vagas para as 
áreas de Educação, 
Saúde, Administração 
e Jurídico. A prova 

acontece no dia 16 de 
fevereiro, domingo, e 
todas as informações 
e o formulário de ins-
crição estão dispo-
níveis no site http://
concursos.furb.br/
informacoes/39/.

O concurso tem 

vagas para profissio-
nais com nível mé-
dio e superior. Cada 
candidato pode se 
inscrever para até dois 
cargos, desde que 
os horários da prova 
sejam diferentes. Os 
salários variam entre 

R$1.600 e R$15 mil.
O resultado será 

anunciado no dia 24 
de março e tem vali-
dade para dois anos. 
A chamada dos que 
passarem acontece 
conforme a necessi-
dade da prefeitura.

O Sine de Santa Catarina 
está com mais de duas mil 
vagas de emprego em aber-
to. São contratações que 
podem acontecer em 56 
cidades do estado e vagas 
direcionadas para as mais 

variadas funções. 
Em Gaspar, são 3 vagas; 

em Blumenau 77 mais 8 
para PcD. A cidade com 
mais contratações é São 
Miguel do Oeste, com 462.

Interessados nas vagas 

devem se dirigir ao Sine 
municipal com RG, CPF e 
carteira de trabalho. Sem 
esses documentos, não é 
possível fazer a inscrição. 
Em Gaspar, o Sine fica den-
tro da prefeitura.

O prefeito de Blumenau, 
Mário Hildebrandt, teve sua 
licença médica prolongada 

e vai ficar mais alguns dias 
afastado da prefeitura. Ele, 
que passou o cargo de forma 
interina no dia 7 de janeiro 
para o presidente da Câmara 
de Vereadore, Marcelo Lan-
zarin, retomaria às atividades 
nesta quarta, dia 16. Porém, 
em avaliação realizada um dia 
antes, o médico optou pela 

prorrogação do afastamento 
até o fim de semana.

A expectativa é de que ele 
volte ao cargo na segunda-
feira, dia 20 de janeiro.

O afastamento por licença 
médica de Hildebrandt acon-
teceu devido a uma cirurgia 
oftalmológica realizada no 
dia 8.

Concurso Público para 
a Prefeitura de Gaspar

PROVA

Inscrições seguem até o dia 26 e prova acontece em 16 de fevereiro

Neste período do ano, é muito comum o consumidor ter 
problemas com o fornecimento de energia elétrica. A inter-
rupção pode gerar danos como a queima de um eletrodo-
méstico ou a depreciação de alimentos da geladeira.

O Código de Defesa do Consumidor aponta claramente, em 
artigo próprio, que na prestação de serviços públicos os res-
pectivos órgãos públicos (Celesc) “são obrigados a fornecer 
serviços adequados, eficientes, seguros e, quando essências, 
contínuos”. O mesmo artigo também prevê a reparação dos 
danos causados aos consumidores. Ou seja, o consumidor le-
sado deve ser indenizado.

E o aumento do valor da energia elétrica?
Por conta do calor, o consumo naturalmente aumenta, e as 

maiores estrelas são o ar-condicionado e a geladeira. A maio-
ria dos consumidores não consegue fazer uma correta leitura 
da fatura. Isso se dá por falta de entendimento e até por falta 
de interesse. Na verdade, ela não é auto-explicativa, mas tam-
bém não é tão difícil assim entendê-la.

Vamos lá: na fatura, a prestação do serviço/fornecimento 
de energia elétrica é cobrada por kw/h. Então, o consumidor 
deve ficar atento ao volume, comparando o próprio relógio 
com o talão, verificando o que realmente consumiu naquele 
período. 

O valor cobrado pelo kw/h pode variar por ‘bandeiras’: ver-
de, amarela, vermelha patamar 1; vermelha patamar 2. Esse 
sistema é gerenciado pela Aneel (âmbito federal) e se adéqua 
às dificuldades climáticas na geração de energia.

É importante ficar atento também aos impostos que po-
dem impulsionar o aumento da fatura. O melhor exemplo é 
o ICMS (estadual), que incide em 12% no consumo de até 
150kw/h. Porém, caso seja consumido mais o consumidor, 
você vai pagar 25% sobre o excedente. Também fique atento 
ao PIS e Cofins (federal), que têm sua incidência percentual 
variável mensalmente.

Além dos impostos, o consumidor paga na fatura a contri-
buição para o custeio do serviço de iluminação pública – Co-
sip. No mais, a fatura pode contemplar a cobrança de serviços 
de terceiros, caso o consumidor tenha um plano de assistên-
cia funeral.

São muitas informações e variáveis. Portanto, você deve fi-
car atento ao seu real consumo do período e a evolução dele 
dos últimos 12 meses (informação que também é indicada na 
fatura).

Fatura de energia

Thiago Fellipe Zardo Machado
redacao@cruzeirodovale.com.br

Você, consumidor

Sine de SC com mais de 2 mil vagas

Por orientação médica, Hildebrandt segue 
afastado da prefeitura de Blumenau
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GILBERTO SCHMITT / CRUZEIRO DO VALE

Os trabalhos na Prefeitura de Gas-
par foram retomados, em sua totali-
dade, esta semana e, oficialmente, o 

prefeito Kleber Wan-Dall entrou no 
quarto e último ano do seu mandato. 
Prestes a encarar uma reeleição, ele 

falou com exclusividade ao Cruzeiro 
do Vale sobre assuntos importantes 
nesta reta final: alianças políticas, 

obras que serão executadas, CPI da rua 
Frei Solano, hospital, vagas em creches 
e a situação financeira da prefeitura. 

Quais obras novas estão sendo 
projetadas para este ano?

Temos hoje 32 canteiros de obras 
em andamento. Eles são de infraestru-
tura e reformas. Uma obra nova que 
vamos fazer é a das passarelas dos 
dois lados da ponte da rua Barão do 

rio branco. Ela deve iniciar em feve-
reiro. Essa é uma obra que não pensa 
apenas na mobilidade dos veículos, mas 
também nos pedestres e ciclistas. Não 
posso deixar de citar também o Anel de 
Contorno, que é uma obra fantástica 
para a melhoria da mobilidade urbana. 

A CPI da Frei Solano já está causando ou vai causar muita dor de cabeça?
Causa preocupação. Atrapalha o andamento dos trabalhos na prefeitura. 

É uma ação política da oposição em um ano eleitoral. Mas, não tenho nada a 
esconder e temer. No ponto de vista técnico, não temos com o que nos preo-
cupar. Tem a questão política, que a oposição pretende criar desgaste conosco. 
Mas, encaro isso com naturalidade e vou encaminhar toda a documentação 
necessária para a CPI.

Há algum projeto de construção de mais CDIs para reduzir a deman-
da dos pais?

Está em nosso planejamento a construção de mais um CDI na rua Fer-
nando krauss, que abrange o Gasparinho e Gaspar Mirim. O projeto está 
pronto e a forma de construção é uma modalidade nova, onde licitamos, a 
empresa constrói, entrega e depois começamos a pagar. 

O senhor será candidato à  
reeleição?

Meu nome está à disposição. Esse 
assunto será tratado em convenção 
em agosto. Hoje, meu objetivo é tra-
balhar e mostrar resultado. 

Como estão as conversas em 
relação à coligação?

Nossa composição com o PP está 
firme e sólida. Uma composição que 

deu muito certo. O Lu [Luis Carlos 
Spengler Filho - vice-prefeito] é um 
cara extraordinário. Vice-prefeito 
que contribui e participa naquilo que 
é preciso. Estamos conversando e 
ampliando o leque de alianças. Além 
do PP temos hoje o PSDB e PDT na 
composição e estamos conversando. 
Pode vir outro partido... enfim. Mas, 
esse encaminhamento vai ser tomado 
de forma coletiva.

Já foi e continua sendo investido muito 
dinheiro no hospital de Gaspar. Porque ain-
da há tanta reclamação da comunidade?

Eu sempre faço uma comparação com 
um carro, cujo dono não faz manutenção. 
Quando vai fazer, tem muita coisa acumulada 
e tem que fazer por partes. É o que estamos 
fazendo. Ampliamos os médicos do Pronto 
Atendimento, instalamos laboratório de aná-
lises clinicas dentro do hospital, compramos 
uma torre de vídeo para cirurgias, fizemos 
uma série de melhorias no ponto de vista 
administrativo e com a doação do empresário 
Osvaldo Schneider conseguimos reformar a 
maternidade. Já demos alguns passos e va-
mos continuar esse trabalho.

A comunidade vai destinar, 
através do IPTU deste ano, 
valores para a construção 
de uma UTI no Hospital de 
Gaspar. O senhor pretende 
dar o pontapé inicial nessa 
empreitada ainda este ano, 
com a vinda do valor? 

Vamos cumprir o que está na 
lei. O que for arrecadado com 
essa finalidade vai ser destinado 
a melhorias no hospital, que o 
objetivo final é a UTI. A cons-
trução de uma UTI precisa ser 
colocada em um planejamento 
como um todo do hospital. 

“Meu objetivo é trabalhar e mostrar resultado”

Obras

CPI da Frei Solano

Educação

Política

Saúde

PREFEITO DE GASPAR

Entrando no último ano do mandato, Kleber Wan-Dall fala sobre eleição e principais demandas da comunidade
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Santa Catarina tem o melhor desempenho 
da história na exportação de carnes 

Família de Delfim perde ação 
e tem que pagar R$1 milhão

DIVULGAÇÃO

Brasil tem 61 milhões de inadimplentes
ANO NOVO

Brasileiros estão cada vez mais em dia com as contas e inadimplencia tem queda pelo segundo mês consecutivo
O volume de brasi-

leiros inadimplentes 
ca iu pelo segundo 
mês consecut ivo e 
terminou 2019 com 
uma queda de -0,2% 
em relação ao ano 
anterior. Cerca de 61 

mi lhões  de  pesso-
as começaram 2020 
com alguma conta em 
atraso e com o CPF 
restrito para contra-
tar crédito ou fazer 
compras parceladas. 
Em 2018, o ano ha-

via se encerrado com 
uma alta de 4,4% na 
taxa de inadimplên-
cia. 

O Norte é a região 
com mais inadimplen-
tes: 47,2%, o que re-
presenta 5,9 milhões 

de consumidores. Em 
seguida aparece o 
Centro-Oeste,  com 
42,4% (5,1 milhões), 
Nordeste com 40,2% 
(16,6 milhões), Sudes-
te com 37,4% (25,2 
milhões) e o Sul com 

35,5% (8,2 milhões). 
O indicador mostra 

ainda que houve uma 
queda expressiva na 
inadimplência da po-
pulação mais jovem. 
O número de pessoas 
que tem de 18 e 24 

e estão endividadas 
caiu 21% em compa-
ração ao mesmo mês 
do ano anterior. Já 
entre os idosos de 65 
a 84 anos, o núme-
ro de inadimplentes 
cresceu 3,7%.

Com o mercado internacional 
aquecido, SC comemora o melhor 
desempenho da história na expor-
tação de carnes. Em 2019, o embar-
que de carne suína bateu recorde e 
o de frango teve seu segundo me-
lhor resultado em 22 anos, impul-
sionando todo o setor de proteína 
animal. Os catarinenses encerraram 
o ano com um faturamento de US$ 
3,12 bilhões com as exportações de 
carnes, um crescimento de 19,4% 
em relação a 2018.

De janeiro a dezembro de 2019, 
o estado bateu o recorde histórico 
com as exportações de carne suína. 
Foram 411,3 mil toneladas embar-

cadas, gerando um faturamento de 
US$ 856,6 milhões, um aumento de 
31% em relação ao ano anterior. 
Santa Catarina é o maior produtor 
nacional de suínos e a produção 
baseada na agricultura familiar tem 
alcançado os mercados mais exigen-
tes e competitivos do mundo.

Grande parte das exportações 
catarinenses tem como destino o 
mercado chinês, que aumentou em 
88,9% as compras no último ano, 
fechando em US$ 414,2 milhões. 
Em 2019, Santa Catarina ampliou 
ainda os embarques para mercados 
altamente exigentes, como Japão, 
Estados Unidos e Coreia do Sul.

Os herdeiros do ex-presiden-
te da Federação Catarinense 
de Futebol, Delfim de Pádua 

Peixoto Filho, morto no desastre 
aéreo em 2016 com a delegação 
da Chapecoense, vão ter que 
pagar um milhão de reais de 
honorários advocatícios. Isso 
porque eles entraram na justiça 
para caracterizar vínculo empre-
gatício, exigindo R$20 milhões 
da FCF, e perderam a ação. 

Delfim foi eleito presidente 
da Federação em 1986. Foi con-
tratado para exercer também 
a função de superintendente, 
com remuneração mensal de 
R$35 mil. 
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Chope e alegria 
na Festa Pomerana

FESTA ALEMÃ

Animação toma conta de Pomerode até o fim de janeiro

Ovo de páscoa gigante já está sendo montado para a Osterfest Resultado do 
Enem será divulgado 

nesta sexta-feira

O clima alemão está 
ainda mais em evidên-
cia em Pomerode. Co-
meçou na quarta-feira, 
dia 15 de janeiro, e 
segue até o final do 
mês a 37ª edição da 
Festa Pomerana. Muito 

chope, culinária típica, 
brincadeiras e músicas 
germânicas atraem 
moradores de todas as 
regiões para momen-
tos de muita alegria e 
diversão.

A entrada é gratuita 

em todos os dias de 
festa para aqueles que 
estiverem devidamen-
te caracterizados de 
fritz e frida. Além dis-
so, crianças de até 12 
anos não pagam. Para 
idosos, estudantes e 

professores, a entra-
da custa a metade do 
valor. E para quem 
não se enquadra em 
nenhum desses crité-
rios, a entrada custa 
R$15 para turistas e 
R$10 para moradores 

de Pomerode às quar-
tas, quintas e sextas. 
Às segundas e terça, 
não há cobrança. Aos 
sábados até às 17h o 
valor é o mesmo de 
sexta. Depois, ele sobe 
para R$25 para todos.

Chope
Um chope geladinho 

neste calorão vai muito 
bem! Na Festa Pomera-
na, as marcas Schorns-
tein, Opa Bier, Wunder 
Bier e Borck vão custar 
R$10. As outras, R$13.

O ovo gigante da Osterfest, 
em Pomerode, já começou a 
ser montado. Dois guindastes 
transportaram a estrutura para 
a tenda onde ele será erguido 
e, este ano, ele terá traços do 
artista plástico Romero Britto.

O protótipo já foi enviado 
à equipe responsável pela 
ampliação da obra de arte e 
o processo será semelhante 
ao realizado no ano passado, 

quando a artista plástica Sil-
vana Pujol caracterizou o ovo.

Para a páscoa de 2020, 
Romero doou o desenho a 
Pomerode com o objetivo de 
estimular a preservação das 
tradições. O desenho ainda é 
mantido em sigilo. Ele será co-
nhecido apenas na véspera do 
evento, que acontece de 12 de 
março até 12 de abril. Além de 
Romero, o artista plástico João 

Siqueira e outras sete pessoas 
vão trabalhar de forma oculta 
e uma tenda posicionada nos 
fundos do local em que acon-
tece a Osterfest.

O ovo de 2020 terá os mes-
mos 15,02 metros de altura e 
8,72 metros de diâmetro. No 
ano passado, ele foi reconhe-
cido como o maior ovo do 
mundo pelo Guinness World 
Records.

O resultado da prova do 
Enem 2019 será divulgado 
nesta sexta-feira, dia 17 
de janeiro. Para conferir o 
resultado, basta acessar o 
site com o CPF e a senha 
cadastrada. Se você não 
lembrar a senha, basta re-
cuperá-la clicando no ícone 
‘esqueci minha senha’.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Cuidado com os animais peçonhentos
ATENÇÃO!

Na estação mais quente do ano, é comum o aumento de acidentes deste tipo nas áreas urbanas e rurais
Durante a estação mais 

quente (e também uma das 
mais chuvosas do ano), au-
menta o número de aciden-
tes com animais peçonhen-
tos, tanto em áreas urbanas 
quanto rurais. Por isso, fique 
atento às dicas de como evi-
tar acidentes e também saiba 
o que pode e não pode fazer 
caso eles aconteçam:

Como evitar 
acidentes:

- Utilize equipamentos de 
proteção individual no manu-
seio de materiais de constru-

ção, lenhas, móveis, em ati-
vidades rurais, de limpeza de 
jardins, quintais e terrenos;
- Observe com atenção ao 
seu redor;
- Não coloque as mãos em to-
cas, buracos e espaços entre 
lenhas e pedras sem utilizar 
proteção;
- Evite aproximação de vege-
tação rasteira ao amanhecer 
e ao anoitecer;
-Não mexa em colmeias e 
vespeiros;
- Inspecione roupas, calça-
dos, roupas de cama e ba-

nho, panos e tapetes antes 
de usar;
- Evite que plantas e folha-
gens encostem nas casas;
- Evite acampar em áreas 
onde há roedores e serpen-
tes;
- Não faça piquenique às mar-
gens de rios, lagos e lagoas;
- Vede frestas, buracos, por-
tas, janelas e ralos;
- Mantenha limpos jardins, 
quintais, paióis e celeiros;
- Preserve predadores natu-
rais dos animais peçonhen-
tos.

-Fique calmo e deitado
- Mantenha a área afetada no mesmo nível do coração ou 
abaixo dele;
- Evitar se movimentar;
- Localize a marca da mordedura, limpe o local com água e 
sabão e cubra com um pano limpo;
- Remova anéis, pulseiras e outros objetos que possam apertar 
a circulação em caso de inchaço;
- Vá imediatamente ao hospital mais próximo;

- Não fazer torniquete (isso impede a circulação do sangue 
e pode causar gangrena ou necrose local);
- Não cortar o local da ferida para fazer ‘sangria’;
- Não aplicar folhas, pó de café ou terra sobre a ferida.

O que fazer em caso de acidentes

O que NÃO fazer em caso de acidentes

O risoto consiste em fritar cebola e arroz na manteiga e, aos poucos, acionar 
outros ingredientes do seu gosto. É um prato típico do norte da Itália. A receita 
original surgiu em um casamento, onde um aprendiz quis fazer uma brincadeira 

com seu mestre e subornou o chef para colocar açafrão no risoto.

Risoto 
de camarão

Ingredientes 
110 gr de manteiga 
400 gr de camarão 
1/2 cebola pequena picada 
1 dente de alho picado 
1/4 pimenta dedo de moça picada 
(opcional) 
150 gr de tomate picado (sem se-
mente)  
200 gr de arroz para risotto (arbóreo)  
60 ml de vinho branco seco 
2 litros de caldo de peixe ou frango 
70 gr de queijo parmesão 
2 colheres (sopa) de salsinha picadi-
nha 
Sal e pimenta a gosto 
 
Modo de Preparo: 
Tempere o camarão com sal e pimen-

ta e deixe marinando por uns 10 minu-
tos. Aqueça o caldo de peixe ou frango 
e mantenha aquecido o tempo todo da 
preparação (deixe em fogo baixo para 
não evaporar muito). 

Inicie fritando os camarões (lembre-
se de separar uns 10 para a finalização 
do prato). Em uma frigideira aqueci-
da, coloque um pouco da manteiga e 
deixe derreter. Coloque os camarões 

(não tudo, 
apenas o 
suficiente 
para cobrir 
o fundo 
da panela). 
Q u a n d o 
ficar rosa-
do de um 
lado, vire e 
deixe rosar 
do outro 
lado (é rá-
pido). Não 
deixe cozi-
nhar/fritar 
muito para os camarões não ficarem 
“borrachudos”. Coloque os camarões 
fritos em um papel alumínio, feche e 
reserve.Repita a operação até fritar 
todo o camarão. 

Em uma panela de fundo grosso co-
loque 30gr de manteiga, adicione a 
cebola e o alho picados finamente e 
deixe suar (refogar sem dourar). Acres-
cente a pimenta (se for usar) e os toma-
tes picados. Mexa bem e deixe refogar, 
mexendo ocasionalmente. Quando 
os tomates estiverem bem refogados 

(desman-
chando), 
acrescente 
o arroz e 
mexa bem 
para envol-
ver com o 
refogado. 
Adic ione 
o vinho e 
mexa até 
quase se-
car por 
completo. 
Adic ione 
cerca de 4 

conchas de caldo e mexa o arroz. Lem-
bre-se de mexer nas laterais e no centro 
sempre. Quando estiver quase seco, 
adicione mais caldo e continue mexen-
do. Essa fase é importante, mexer o ar-
roz e ir adicionando caldo aos pouco. 
Isso ajuda a liberar o amido do arroz, 
que é o que deixa o arroz cremoso (não 
precisa força – mexa levemente). Repita 
o processo quantas vezes forem neces-
sárias até que o arroz esteja macio (tem 
que ir provando). Vá adicionando cal-
do aos poucos (pode ser que não use 

todo o caldo). Quando o arroz estiver 
chegando no ponto (ficando macio), 
adicione os camarões fritos e o caldo 
que formou, mexa bem para envolver 
com o arroz. Desligue o fogo. Adicione 
o parmesão, mexa bem até que esteja 
bem derretido. Acerte sal e pimenta. 
Adicione 60 gr de manteiga em cubos 
e gelada e mexa vigorosamente para 
incorporar no arroz (isso ajudará a dei-
xar mais cremoso e brilhante). Deixe 
descansar por uns 2/3 minutos (pode 
tampar). 

Enquanto o risoto descansa, frite os 
camarões que separamos para finalizar 
o prato. Numa panela quente, coloque 
manteiga, adicione os camarões e frite. 
Reserve. Volte ao risoto, adicione a sal-
sinha e mexa delicadamente. Monte o 
prato finalizando com camarões e um 
pouquinho de salsinha bem picada. 

 

DICA DA CHEF:
Para combinar, o vinho ideal deve 
ser aromático, macio e de acidez 

moderada. Uma boa alternativa são 
os vinhos da uva Chardonnay. 

Juliana Deschamps
@cozinhagourmetjulianadeschamps

Cozinha prática

DIVULGAÇÃO
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Posse em Gaspar e Ilhota
CONSELHO TUTELAR

Solenidade aconteceu no dis 10 de janeiro e eles ficam na função até 2024
Os novos conselhei-
ros tutelares de Gas-
par e Ilhota tomaram 
posse do cargo nesta 
sexta-feira, dia 10 de 
janeiro. Eles foram 

eleitos no final do ano 
passado e ficam na 
função até dezembro 
de 2024.
Em Gaspar, os novos 
conselheiros são Va-

nessa Fabiane Scheidt, 
André Luis Concei-
ção, Mayndra Tonet, 
Márcio Sansão e Mari 
Inez Testoni Theiss. 
Em Ilhota, assumiram 

Ana Paula Adão, Edu-
ardo José dos San-
tos, Jheniffer Caroline 
dos Santos, Michaela 
Mayara Miglioli e Vi-
viane Cardoso Pereira.

PREFEITURA DE GASPAR PREFEITURA DE ILHOTA

PREFEITURA DE GASPAR

 A partir de segunda-feira, dia 20 
de janeiro, os Agentes de Trânsito de 
Gaspar vão receber um curso de quali-
ficação profissional através da empresa 
Ascontran. Com duração de 34 dias, 
ele tem previsão de término no dia 4 
de março. Durante o horário em que 
os agentes de trânsito estiverem em 
curso, os policiais militares estarão 
nas ruas atendendo as demandas da 

comunidade.
O curso tem a carga horário de 200 

horas, onde serão abordados legislação 
de trânsito, Legislação aplicada, no-
ções de engenharia de tráfego, prática 
operacional, língua portuguesa, ética e 
cidadania, psicologia aplicada, opera-
ção e fiscalização e o papel Educador 
do agente. As aulas serão presenciais, 
à distância e práticas.

Agentes de 
Trânsito 

recebem 
curso de 

qualificação

Os dias de calor excessivo e períodos sem 
chuva têm prejudicado a figueira octogenária 
que fica na Praça Getúlio Vargas, em frente à 
Prefeitura de Gaspar. Em 2018, a Superinten-
dência do Meio Ambiente iniciou um processo 
de tratamento para recuperação e cuidados 
especiais com a árvore, que é um dos ícones da 
cidade Coração do Vale. Por conta do estresse 
hídrico, a figueira precisa de grandes quantida-
des de água para se recuperar.

Em Fevereiro deve ser executada uma nova 
etapa de adubação, para fortalecer a planta. 

Figueira recebe cuidados
PREFEITURA DE ILHOTA
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Contato
sociedade@cruzeirodovale.com.br

A sexta-feira, dia 17 de janeiro, é especial para dona Vilma 
Assini Rainert, moradora do bairro Macuco, que completa 
seus lindos 80 anos. Com muito amor e carinho, ela recebe 

os parabéns dos sete filhos, netos e bisnetos.

Quem esteve de 
aniversário na 

quinta-feira, dia 
16 de janeiro, 

foi o colunista 
esportivo e 

grande parceiro 
do Cruzeiro 

do Vale, Jerry 
de Oliveira. A 

ele, nosso feliz 
aniversário e o 

desejo de muitas 
felicidades 

sempre.

Janeiro é de parabéns 
em dose dupla. A 
bonequinha Kauane 
Mellato Pereira 
completou seus três 
aninhos no dia 9 de 
janeiro e o papai Gil 
Vicente Pereira festeja 
seus 50 anos nesta 
sexta-feira, dia 17. Na 
foto, família completa 
com a mamãe e esposa 
Bruna.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Parabéns e muitas 
felicidades à querida 
Maria Alice Spengler, que 
está de aniversário neste 
sábado, dia 18 de janeiro.

FELIZ
ANIVERSÁRIO!
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Esta semana, podem rolar imprevistos no tra-
balho. Além disso, vão rolar conversas tensas 
em família. Respire fundo antes de pensar 
em sair do grupo da família no WhatsApp. 

Aposte no trabalho em equipe para conquis-
tar as vantagens que deseja. Mas vai precisar 
abrir mão de algumas coisas. No amor, o céu 
vai estimular o diálogo com seu par. 

Sua chance de se dar bem nas finanças pode 
ser agora. Os astros prometem boa semana 
para fazer jogos da loteria. No amor, pode 
descobrir sentimento por alguém da turma. 

Precisa de emprego? Então aproveite, porque 
a semana será boa para entrevistas. Nas finan-
ças, as coisas não estão tão positivas assim. No 
amor, amizade tem tudo para virar namoro.

Melhor passar longe de gente fofoqueira, pode 
trazer coisas negativas. No trabalho, encare os 
desafios sem se deixar abater. No amor, seu co-
raçãozinho vai desejar muito uma relação séria.

Você vai ter criatividade e entusiasmo no ser-
viço. Isso vai fazer toda diferença no campo 
profissional. Agora, na família, procure ser 
mais paciente. No amor, relação descontraída! 

O astral vai ajudar quem planeja reformar 
ou mudar de casa. E não se esqueça de dar 
atenção à saúde e de descansar. Na paquera, 
seu charme vai atrair vários crushs. 

Esta semana vai mostrar toda sua garra para 
crescer no serviço. Se emprestar dinheiro pros 
amigos, pode levar a pior! No amor, aposte 
no seu alto-astral para revigorar a vida a dois.

No trabalho, fase de sucesso ótima para 
fechar parcerias. Tire um tempinho para seu 
autocuidado, capriche no visual e levante sua 
autoestima. No amor, união firme e forte. 

Libra, esta semana, talvez tenha que abrir mão 
de seus interesses pessoais por causa de assun-
tos de casa. No amor, dê um chega pra lá na 
insegurança. Na paquera, pode ter surpresa!

Nesta semana, saia mais, divirta-se e encontre 
os amigos. No trabalho, os astros avisam que 
por retomar uma função que já desempenhou. 
No romance, não deixe o papo virar discussão. 

Explore seus talentos e usando sua de-
terminação para conseguir o que deseja. 
No amor, pode se envolver num romance 
proibido.

Peixes

Virgem

Gêmeos

Sagitário

20 de fevereiro a 20 de março

23 de agosto a 22 de setembro

21 de maio a 20 de junho

22 de novembro a 21 de dezembro

Áries

Libra

Câncer

Capricórnio

21 de março a 20 de abril

23 de setembro a 22 de outubro

21 de junho a 21 de julho

22 de dezembro a 21 de janeiro

21 de janeiro a 19 de fevereiro

22 de julho a 22 de agosto

21 de abril a 20 de maio

23 de outubro a 21 de novembro

Aquário

Leão

Touro

Escorpião

HORÓSCOPO

Sexta-feira - 17/01

Sexta-feira - 17/01

Sexta-feira - 17/01

Sexta-feira - 17/01

Segunda-feira - 20/01

Sábado - 18/01

Sábado - 18/01

Sábado - 18/01

Terça-feira - 21/01

Segunda-feira - 20/01

Segunda-feira - 20/01

Segunda-feira - 20/01

Terça-feira - 21/01

Terça-feira - 21/01

Terça-feira - 21/01

Filipe promete a Rita que convencerá Lígia a permitir seu encontro 
com Nina. Marquinhos tem uma ideia para Diana vencer o debate 
com Jaqueline. César aceita viajar e deixar Milena sozinha em casa. 

Osório demite Alfredo e Tião. Isabel pede para Felício esperar para 
falar com Lola. Almeida alerta Julinho sobre a proximidade com 
Soraia. Genu fala mal da filha de Lola para Lúcio e Lili.

Diogo ameaça a vida de Gisele. Marcos e Mário acompanham 
os policiais na busca por Diogo. Diogo planeja incendiar a Prado 
Monteiro. Gisele acaba refém de Diogo.

Eunice repudia a ocupação, e Camila e os alunos enfrentam a 
diretora. Érica assume o papel de agente de Ryan e fecha um 
acordo de trabalho. Thelma se sente ofendida por Durval.

Rui impede que Rita visite Nina sozinha com Filipe. Rui tenta 
cooptar Tatoo para serviços ilegais. Henrique se interessa pela 
chapa de Fafi e Jaqueline, e Diana e Marquinhos se preocupam.

Lola pede para Julinho conversar com Lili antes de viajar. Lili pede 
para o namorado firmar um compromisso com ela antes de viajar. 
Karine incentiva a ida de Julinho para o Rio, e Soraia a agradece.

Alberto, Paloma e Leila ficam presos por causa das chamas. 
Diogo ameaça os funcionários. Paloma e Leila ajudam Alberto 
a sair da sala. Paloma volta com as crianças para casa.

Vitória usa sua amizade com Lurdes para conversar com Camila. 
Camila e os alunos não interrompem a ocupação, e Vitória diz a 
Lurdes que não tem mais como ajudar sua filha. 

Matoso e Ramiro registram o encontro de Filipe e Nina para alertar 
Rui. Thiago se intromete no namoro de Daniel e Milena, que re-
preende o rapaz. Leila provoca Rita, e Filipe defende a namorada.

Adelaide sofre com o estado de Justina. Alfredo tenta se explicar 
para Adelaide. Shirley pensa na conversa que teve com Inês. Afonso 
repreende Alfredo pelo roubo na oficina.

Alberto disfarça sua febre para Leila. Paloma consegue comprar 
uma fantasia para desfilar como destaque na escola de samba. 
Alberto fica feliz por poder desfilar no Sambódromo.

Penha pede segredo a Leila sobre o envolvimento de Magno na 
morte de Genilson. Magno pede Betina em casamento. Miguel 
aconselha Davi sobre Vitória.

Leila fornece informações sobre Magno para a polícia. Lurdes 
pede demissão para Verena. A ocupação é sabotada, e Camila 
pede ajuda a Davi. Carol e Garnizé se beijam.

Ramon e Francisca se surpreendem com a presença de Padre Paulo 
e alguns fiéis da igreja na viagem. Vera combina com Vicente de 
dizer aos pais do neto que ele viajará para um resort com Gabriela.

Carlos revela o motivo de sua raiva para Lola, que fica devastada. 
Afonso atende o telefonema de Shirley, e Inês e Durvalina ficam 
apreensivas. Isabel e Felício vão ao cinema. Inês seduz Carlos.

EntretenimentoO melhor das novelas

Amor de Mãe

Bom Sucesso

Éramos Seis

Malhação

Começou a contagem regressiva para o Oscar 2020, que 
acontece no dia 9 de fevereiro e, novamente, não terá um 
apresentador principal. No prêmio, o Brasil está represen-
tado por “Democracia em Vertigem”, filme de Pedra Costa 
que concorre na categoria Melhor Documentário. 

Confira alguns dos indicados:

MELHOR FILME
Ford vs Ferrari
O Irlandês
JoJo Rabbit
Coringa
Adoráveis Mulheres
História de um Casamento
1917
Era Uma Vez Em... Hollywood
Parasita

MELHOR ATOR
Antonio Banderas - Dor e Glória
Leoardo DiCaprio - Era Uma Vez Em... 
Hollywood
Adam Driver - História de um Casamento
Joaquin Phoenix - Coringa
Jonathan Price - Dois Papas

MELHOR ATRIZ
Cythia Erivo - Harriet
Scarlett Johansson - História de um Casamento
Saoirse Ronan - Adoráveis Mulheres
Charlize Theron - O Escândalo
Renée Zellweger - Judy: Muito Além do Arco-Íris

MELHOR DIREÇÃO
Martin Scorsese - O Irlandês
Todd Phillips - Coringa
Sam Mendes - 1917
Quentin Tarantino - Era Uma Vez Em Hollywood
Bong Joon Ho - Parasita

MELHOR DOCUMENTÁRIO
American Factory
The Cave
Democracia em Vertigem
For Sama
Honeyland

Vem aí... Oscar 2020
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ALUGO quitinete na 
rua Geraldo Emílio 
de Souza, número 
41, bairro Margem 
Esquerda. Toda 
mobiliada. Valor 
à combinar. Inf.: 
99761-5200.

ALUGO apartamento 
no bairro Sete de 
Setembro, na rua 
Maranhão, com dois 
quartos, garagem 
coberta, portão 
eletrônico, banheiro, 
sala e cozinha 
conjugadas. Inf.: 
98889-1550.

ALUGO duas 
quitinetes na rua 
Antônio Zendron, 
bairro Margem 
Esquerda. E uma 
casa com dois 
quaros. Preferência 
para casal. Valor 
à combinar. Inf.: 
98836-8909 ou 3318-
0351.

ALUGO casa no bairro 
Coloninha, semi 
mobiliada, para, no 
máximo, três adultos, 
na rua Francisco 
Wessling, número 
74 (casa 3 – fundos 
do terreno). Com 
três quartos, sala, 
cozinha, banheiro, 
lavação, área de 
festas, pomar com 
árvores frutíferas e 
garagem com portão 
eletrônico. Próxima 
de padaria e terminal. 
Valor: R$750,00. 
Contrato de um ano 

com avalista. Inf.: 
98408-5708.

ALUGO duas 
quitinetes: uma com 
dois quartos, sala e 
cozinha; e outra com 
três quartos, sala e 
cozinha. Localizadas 
na rua oriente, bairro 
Sete de SetembroInf: 
99184-7338.

ALUGO quitinete na 
rua Norma Mônica 
Sabel, 700, bairro 
Margem Esquerda, 
com quarto, cozinha, 
banheiro, área de 
serviço e garagem. 
Mobiliada. Valor: 
R$500,00 + água e 
luz. Inf.: 3332-3323 
ou 9954-4472.

ALUGO quitinete 
na Rodovia Jorge 
Lacerda, 5620, bairro 
Poço Grande, com um 
quarto. Inf.: 98486-
2900.

ALUGO quitinete 
no Gaspar Grande, 
próxima à Sociedade 
Canarinhos. Inf.: 
98462-5838.

ALUGO pontos 
comerciais próximos 
ao Centro de Gaspar, 
na esquina com a rua 
Sete de Setembro, 
com pátio para 
estacionamento e 

banheiro. Uma sala 
com área de 65 m² 
e outra com 120 m². 
Informações: 99656-
6275.

VENDO fazenda 

pronta em Presidente 
Getúlio-SC medindo 
120 hectares. Valor: 
1.500.000,00. Aceito 
proposta. Inf.: 
99159-1072.

VENDO sítio com 40 
mil m² pronto, com 
casa, pastagem, três 
lados e cancha de 

bocha. Valor: R$270 
mil. Inf.: 99159-1072.

VENDO terreno de 
360m² no bairro 
Figueira, em Gaspar. 
Aterrado e livre de 
enchente. Valor: 
R$154.500,00. Inf.: 
99964-2226.

ALUGUEL

VENDA
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VENDO roçadeira 
a gasolina lateral, 
marca Elite 4700, 
com faca e carretel. 
Super potente. Valor: 
R$650,00. Inf. na 
rua Castelo, 4, Santa 
Terezinha, ou no 
telefone (48) 99632-
5336.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como diarista 
em escritórios, salas 
comerciais ou meio 
período em empresas. 
Inf.: 99645-5414.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
cuidadora de idosos. 
De dia ou de noite. 
Tenho referências. Inf.: 
99692-0108.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar com 
serviços gerais, como 
capinação, roçagem, 
construção de cercas 
e outros. Inf.: 99660-
5363.

OFEREÇO-ME PARA 
trabalhar das 7h 
ao meio dia ou aos 
finais de semana 
em jardinagem ou 
serviços gerais. Inf.: 
99665-3314.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
jardineiro, garçon ou 
atendente aos finais de 
semana. Inf.: 99665-
3314 ou 99616-8872.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
diarista em sala 
comercial, escritório 
ou residências. 
Informações pelo 

número.: 99621-
5931..

PROCURO emprego de 
motorista. Tenho dois 

anos de experiência 
com carga pesada. 
Informações pelo 
número (42) 99802-
4443.

SERVIÇOS

-  Conhecimento em costura;
-  Carteira de Habilitação B;
-  Ser pró ativa;
-  Boa comunicação e dinamismo;
-  Experiência comprovada na função ou similar.

REQUISITOS 

EMPRESA DO 
RAMO INFANTIL 

CONTRATA
INSPETORA DE QUALIDADE INTERNA

Interessados(a) enviar currículo para ralakids@ralakids.com.br   
 (47) 3332 6396 ou entrar em contato pelo fone
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Black Hawks promove 
seletiva este mês

FUTEBOL AMERICANO

Em 25 de janeiro, no Campo Floresta, time vai ganhar novos integrantes

Se você é homem, 
tem muita vontade de 
aprender e gosta de fu-
tebol americano, fique 
atento. O time gaspa-

rense Black Hawks pro-
move, no dia 25 de ja-
neiro, sua seletiva 2020.

Das 15h às 18h, no 
Campo Floresta, em Gas-

par, os interessados em 
entrar para o time vão 
realizar teste de força e 
velocidade e serão ana-
lisados por aqueles que 

já fazem parte do grupo. 
Os que tiverem melhores 
resultados serão escolhi-
dos para integrar o time. 

A Chapecoense 
está, mais uma vez, 
entre os indicados do 
Prêmio Laureus. O 
clube disputa a pre-
ferência do público 
na mesma categoria 
em que foi vencedor 
em 2018: Melhor Mo-
mento Esportivo.

A premiação acon-
tece no dia 17 de fe-
vereiro, em Berlim, na 
Alemanhã. A definição 
do vencedor acontece 
em três rodadas de 
votação nos dias que 
antecedem o evento.

Participação
A participação da 

Chapecoense gira 
em torno do acon-
tecimento de 28 de 
novembro de 2016, 
quando o avião que 
levava o time caiu a 
caminho de Medellín, 
na Colômbia. Apenas 
seis dos 77 passagei-
ros sobreviveram.

Federação Automobilística 
divulga início da Fórmula 1

Hora de se inscrever no 
Patotas - Taça 89FM

A Federação Internacional de Automobi-
lismo divulgou na última semana os horários 
das provas de Fórmula 1 este ano. A largada 
da temporada será no GP da Austrália, em 
Melbourne, no dia 15 de março, às 2h10 
(horário de Brasília. Serão 22 corridas até o 
encerramento do campeonato, no dia 29 de 
novembro.

O Campeonato de Patotas – Taça 89FM 
acontece a partir do dia 29 de fevereiro e está 
com as inscrições abertas. Interessados em 
participar podem entrar em contato com o 
desportista Marcelo Poffo pelo Facebook ou 
enviar WhatsApp para o número 99991-7587. 

DIVULGAÇÃO 

Chapecoense concorre ao Prêmio 
Laureus de Momento Esportivo 

Jerry de Oliveira
redacao@cruzeirodovale.com.br

Campo Neutro

2020 já está na área faz tempo. Vamos ver 
como será o esporte gasparense nessa tem-
porada. A expectativa não é das melhores. 
Mas, vamos tocando o barco.

A grande incógnita esse ano é em relação 
ao Regional de Futebol Suíço. O atual or-
ganizador, Rubens Benevenutti, havia dito 
que não continuaria mais e que passaria a 
competição para outra pessoa ou órgão. 
Até agora, nem uma coisa é nem outra.

Indaial respira fut-
sal nesse mês de ja-
neiro. Na 35ª edição 
do Torneio de Fut-
sal, simplesmente o 
maior do Brasil, mui-
tos jogadores de sele-
ção estão disputando 
como os pivôs Daniel 
e Je, o ala Cabriúva 
e outros tantos. O 

Ginásio Sérgio Luiz 
Peters sempre lotado 
em todas as rodadas 
e as torcidas organi-
zadas dando show. 
Que sirva de exem-
plo, porque a compe-
tição tem o apoio da 
prefeitura da cidade. 
Lá, eles conseguem 
fazer. 

Já o Campeonato de 
Futsal - Taça Cidade de 
Gaspar, organizado pela 
Fundação Municipal de 
Esportes, ainda não saiu 
do papel. Se realmente 
vai existir, já deveria ter 
uma movimentação. Até 
agora não vi nada. Como 
todos os anos, será feito 
em cima da hora... pode 
apostar.

Amanhã, às 20h, na 
Ressacada, o Brusque 
vai tentar seu primei-
ro título no ano. O 
time do técnico gas-
parense Jerson Testoni 
encara o Leão da Ilha 
em busca da Recopa 
Santa Catarina.  Brus-
que, campeão da Copa 
Santa Catarina, contra 
o Avaí, campeão ca-
tarinense. Lembrando 
que o Campeonato 
Catarinense começa 
na próxima semana e 
o Brusque estreia em 
casa contra o Joinville 
na quarta-feira, dia 22.

No primeiro semestre do ano teremos 
os tradicionais torneios de patotas, tan-
to no Campo da Hora como no Marcelo 
Poffo. No ano passado, eles foram feitos 
juntos e, esse ano, cada um faz o seu. 

No Marcelo Poffo, o Congresso Técnico 
acontece no dia 15 de fevereiro e, até 
agora, já passou de 12 times interessa-
dos. A competição vai ter, mais uma vez, 
o nome de Taça 89FM.

Voltando 

Incógnita 

Torneio de Verão de Indaial 

Futsal Bruscão 

Patotas
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